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DistinguésInvités, 
Mesdames et Messieurs, 

Je suisheureux de m’associer au lancementofficiel d’un site web interactifconsacré au 
projet Maurice Ile Durable. 

Il y a un an, je lançaisceprojet, conscient des défis qui se présentent au monde entier. 

J’aieul’occasion de le dire devant les assises de l’UNESCO à Paris en octobre de 
l’annéedernière: L’évolution du monde prend des cheminsexceptionnels. Le temps 
nous dictesaloi et nous vivonsdans un monde où la seule certitude estqu’iln’y en a pas. 

Cette situation exceptionnelleappelle des solutions exceptionnelles. 

Elle requiert de l’imagination, de la vision, de la créativité pour surmontertousces 
nouveaux défis qui étaient, il y a unedécennie encore, à peineprévisibles. 

La criseéconomiquemondialeactuelle, elleaussin’était pas prévisible. 

Maurice - Ile Durable estune initiative de grandeenvergure qui vise à réduire la 
dépendance de Maurice sur les énergiesfossiles, dans la mesure, du possible dans le 
contexte plus global d’un développement durable. Sur un Produit National Brut de US $ 
7 milliards, la facture énergétique de notreîle se chiffre à US $ 2.2 milliards. Nous 
avonsdoncjeté, avec ceprojet, les bases d’uneautonomieénergétique qui 
toucheaussibien les aspects économiques, agricolesqueculturels. Selonnosprévisions, 
Maurice vasensiblementréduiresa note pétrolière en vingtans avec la mise en place 
d’une nouvelle politiqueénergétique. 

Le projet Maurice - Ile Durable repose surdeuxpiliers: L’économie des 
énergiesutilisables et l’émergence des 
petitsproducteursindépendantsd’énergiesrenouvelables. 

Ma vision d’uneîle Maurice moderne ne tolère pas qu’onmette en danger 
notrepatrimoine. Notre îledoitresterattrayantesur le plan économique, 
améliorersacompétitivitésur le marché international tout en étantverte. 

L’île Maurice porteuneresponsabilitébienlimitéedans le cadre du problème de 
réchauffement de la planète. Loin de nous la prétentiond’enavoir la solution magique.



réchauffement de la planète. Loin de nous la prétentiond’enavoir la solution magique. 

Par contre, nous ferons tout, selonnosmoyens, pour participer à la luttecontrel’effetde 
serre et réduirenotre impact écologique. 

Le projet Maurice Ile Durable aétéconçudans la mesureoùilestaussi un levier potentiel 
de développement. Il demandedoncuneapprocheréaliste et pragmatique sans 
perturberl’équilibremacroéconomique qui sous-tend notrecroissance. 

C’estsur le terrain de la compétitivitéque nous avonsengagé, depuisjuillet 2005, le 
processus de notreréussite. Nous privilégions un modèle de développement et de 
consommation qui rationalisel’utilisation de nosressources. 

Je l’aiditplusieursfois, je le répèteaujourd’hui: à l’heureoù le monde entierestsecoué 
par unecriseéconomique sans précédent, où la plupart des pays développéssont en 
récession, ma prioritérestel’économie. 

Cettecriseéconomiquen’est pas de notrefautemais avec la mondialisation, nous 
sommes en train d’ensubir les conséquences. Il y aura un ralentissement de 
notreéconomie, étantdonnéquenosmarchés, eux, sont en récession. 

Mais les réformes, entreprisesdepuisaoût 2005, donnent de la résilience à 
notreéconomie. Il n’y aura doncaucuncompromissur les réformes et nous 
maintenonsnotre cap. 

Mon sens de responsabilité, mon engagement vis-à-vis de la population, ma vision à 
long termed’uneîle Maurice, me commandent de rester vigilant et de ne pas m’écarter 
de ma priorité. 

Ma priorité, c’estunecroissanceéconomiquediversifiée et un développementinclusif. 
Notre stratégie de développementdemandedavantage de cohésionque de zèle. 

Nous devonschercher un justeéquilibre, celui qui repose suruneréflexion et des actions 
dépassionnées et décomplexées. 

J’accueilletrèsfavorablementl’arrivée de ce site web, surtout son format interactif. 

Les Mauriciensontsoifd’informations, maisd’informations qui traitent de sujetsdansleur 
ensemble. Il fautqu’ilscomprennent les différentsenjeux qui entourent un projet, 
unedécision, qu’ils se responsabilisent et qu’ilss’émancipent de leurspréjugés et de 
leurcrédulité. 

L’accès à l’information et l’échanged’informations entre différentes parties prenantes et 
l’ouverture de discussions franchessont indispensables dansunesociétémoderne. 

Cedontl’île Maurice a besoin, dans la conjonctureprésente, cen’est pas une incitation à 
des manifestations de rues, sur la base d’informationserronées et superficielles; 
maisunevraie insurrection des consciences. 



J’appréciel’appellation de Forum citoyen pour ce site web. Mon ambition c’estque les 
Mauriciensparticipentpleinement à la vie de la cité. Je souhaitequece site contribue à 
faire évoluer les mentalitésdans le sensd’unemeilleureprise de conscience des 
intérêtsnationaux. 

Nous n’allons pas nous infliger des punitions pour des fautesque nous n’avons pas 
commises et nous n’avonsnullement la prétention d’être des 
missionnairesporteursd’unevéritéabsolue. 

Notre dépendancesurune culture d’exportation, mise en place à l’époquecoloniale, nous 
a laissétrèspeu de surface couverte en forêt et en végétationprimaires. 

Notre dodo est mort et bien mort. 

Mais nous avonsréussi à sauverquelquesespèces de notrefaune et de notreflore, 
menacées de disparition. Nous sommesdéterminés à sauver et à valoriserce qui nous 
reste. 

Vousvoussouveneztous de la manièredont la Vallée de Ferneyaétésauvée de justesse. 

Je tiensdonc à affirmer auprès de tous les Mauriciens qui ont des craintessur les 
risques de pollution liés à la production d’électricité à partir de déchetsou du charbon: 
je ne feraicouriraucunrisqueécologique à notreîle, aucunrisque qui compromettrait la 
santé et l’avenir de nosenfants. Il fautquecelasoitclairdanstous les esprits. 

Nous allons encourager la production et l’utilisationd’énergiesrenouvelables certes. 
Mais nous devonsresterréalistes. 
L’humain ne peut vivre hors de la nature: nous avonsbesoin d’être en harmonie avec 
elle pour notreéquilibre et notreépanouissementpersonnels. La préservation de la 
biodiversitéestunepartieintégrante du projet Maurice Ile Durable. 

Un poste budgétaire à hauteur de Rs 1.3 milliards a pour but de financer des projets 
qui sont en ligne avec le concept de Maurice Ile Durable. Il s’agitd’identifier les bonnes 
technologies et de les adapter à nosbesoinsspécifiques. 

En moinsd’uneannée, la Banque de Développement a débourséprès de Rs 58 millions 
pour subventionnerl’achat de chauffe-eau solaires par environ 4,600 familles à travers 
l’île. 

La taxed’importationsur les chauffe-eau solairesaaussiétéenlevée. 

Le CEB a déjà vendu environ 700,000 ampoules électriques à basseconsommation. 

Les ministères des Administrations locales, de l’Education et des Finances réfléchissent 
ensemble en vue de modifier le systèmed’éclairage de nos routes, des écoles, des 
hôpitaux et d’autres places publiques, en vue de diminuer la consommationd’énergie et 
les fraisd’entretien. Nous privilégionsunetechnologiepropre et efficace. 

Six turbines éoliennessont en coursd’installation à Rodrigues. 
Deuxd’entreellesserontopérationnellesdèsjuillet prochain, deuxautresl’annéeprochaine 



Deuxd’entreellesserontopérationnellesdèsjuillet prochain, deuxautresl’annéeprochaine 
et les deuxdernièresen juillet 2011. 

Uneétude de faisabilité, pour la misesur pied d’unefirmeéolienne, à Maurice, 
commenceratrèsbientôt. 

Nous sommesdéterminés, plus quejamais, à réduirenotredépendancesur les 
énergiesfossiles. 

Le partenariatprivé-public sera développéafin de mobiliser des fonds du 
secteurprivédansceprojet national de Maurice Ile Durable. 

Par ailleurs, au cours de mesdéplacements à l’étranger, ceprojetaété au centre de mes 
discussions. La France est un partenaireprivilégiédansceprojet. 

Nous voulonsaussidonner un signal au monde, commeilexiste à Davos, Le Forum 
EconomiqueMondiale, nous espéronsorganiser en 2011 à Maurice le Forum 
EcologiqueMondial. 

Maurice - Ile Durable a pour ambition d’être un projetpilote pour les 
PetitsEtatsInsulaires en Développement. 

Je veux faire la démonstration, à travers ceprojetque la volonté, la vision, 
l’espritd’innovation d’un pays est plus puissant quetoutes les fatalités. 
Il y a 41 ansnotre pays accédait à l’indépendance après une longue luttepolitique. Je 
veuxl’emmeneraujourd’huiversl’indépendanceénergétique, un des grandsdéfis du 
monde contemporain. Et je remercieProfesseurJoël de Rosnay, autoritémondiale en la 
matière d’être revenu pour proposer son aide à son île. 

J’espèrequece nouveau site web s’attachera à disséminerl’informationsur les multiples 
projets en cours. 

Maurice Ile Durable exige un effort collectif, un élan national. Chacun de nous 
doits’attacher à chercher des solutions et à dissipertoute confusion autour du projet. 

Je vousremercie de votre attention. 
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